
— В этот день в 1991 году 
«Советская Россия» опублико-
вала обращение «Слово к на-
роду». Это было предупрежде-
ние о грозящей стране катастро-
фе. И призыв срочно принять 
меры, которые позволят её из-
бежать. Его подписали команду-
ющие Сухопутной армией и Вну-
тренними войсками, два выдаю-
щихся писателя Бондарев и Рас-
путин, два самых авторитетных 
промышленника и агрария Ста-
родубцев и Тизяков, прослав-
ленная во всём мире певица Зы-
кина и два ведущих журналиста 
Чикин и Проханов.

Мне казалось, страна 
услышит это обращение. 
Потому что речь шла о 
том, что она уже факти-
чески продана, что аме-
риканцы, цэрэушники за-
хватили средства инфор-
мации и пытаются поде-
лить Россию на части. К 
сожалению, нас не услы-
шали. И все беды, кото-
рые мы сегодня пережи-
ваем — это последствия 
проявленного тогда рав-
нодушия, допущенных 
тогда провалов и совер-
шённого тогда преда-
тельства.

Недавно Президент Путин 
сделал чрезвычайно важный вы-
вод: мы рассчитывали, что Аме-
рика и Европа примут нас в ка-
честве партнёров. Но оказались 
сначала клиентами, а затем — 
врагами, которым объявили от-
крытую войну на истребление 
Русского мира. 

Наши противоречия с Запа-
дом носят геополитический ха-
рактер. Это очевидно. Ведь на 
нашем евразийском матери-
ке сосредоточена треть главных 
стратегических ресурсов. И пока 
они нас не раздробят, пока не 
присвоят эти ресурсы, ни Европа, 
ни натовцы не успокоятся. Мы 
это осознали. Весь вопрос в том, 
как мы на это ответим.

Надо отдать должное: гла-
ва государства, выстраивая свою 
стратегию, абсолютно верно 
определил ключевую задачу для 
страны. Речь идёт о суверените-
те на основе самодостаточности. 
И мы это не просто поддержа-
ли. Мы подготовили и Програм-
му Победы, и целый пакет зако-
нов. В том числе — о борьбе с не-
регулируемой миграцией, о все-
сторонней поддержке много-
детных семей, о развитии высо-
коклассного образования и на-
уки, об освоении новейших тех-
нологий и обеспечении продо-
вольственной безопасности. Мы 
постоянно вносили и отстаивали 
законопроекты, направленные 
на успешное решение этих стра-

тегических задач. И надеялись, 
что «Единая Россия» поддержит 
наши инициативы и требования.

Когда мы встречали 
Новый год, у меня, чест-
но говоря, было хоро-
шее настроение. Прези-
дент наконец официаль-
но заявил: капитализм за-
шел в тупик. России дав-
но пора из него вырули-
вать. Надо всё сделать, 
чтобы не повторять оши-
бок и провалов, которые 
допускались до 2022 года. 
Необходимо победить на 
фронте, сплачиваясь, ос-
ваивая новые техноло-
гии. Кто может быть про-
тив этого? 

Мы все с вами «За». 
Что вдохновляло в нача-

ле года? Прежде всего — тем-
пы роста экономики, превысив-
шие среднемировые. По итогам 
2024-го они составили у нас 4,3%. 
А за второе полугодие прошлого 
года — почти 5%. И если бы были 
поддержаны наша программа и 
наш бюджет развития, уверяю 
вас, мы бы и в этом году как ми-
нимум удержали такие темпы. 
Но, к сожалению, сегодня мы ви-
дим, что складывается негатив-
ная, тревожная ситуация. 

Необходимо понимать: не 
выйдя на мировые темпы ро-
ста, по-прежнему отставая, мы 
не в состоянии добиться победы. 
Между тем, с 4,3% мы уже ска-
тились до одного процента. Это 
явный симптом кризиса, который 
беспокоит любого здравомысля-
щего человека.  

Финансово-экономи-
ческая политика в этом 
полугодии окончатель-
но доказала: она подры-
вает возможности наше-
го развития. А те, кто за 
неё отвечает, даже не мо-
гут между собой догово-
риться, как решать нако-
пившиеся проблемы.

Я внимательно изучил все не-
давние выступления финансово-
экономического блока — от Пи-
терского экономического фору-
ма до пресс-конференции Наби-
уллиной.

Решетников заявляет: мы на 
пороге рецессии. Но если ты ми-
нистр экономического разви-
тия, и у тебя рецессия, то выхо-
ди с конкретными и максималь-
но обоснованными предложени-
ями. Пока мы их не слышим.

Силуанов говорит об управ-
ляемом охлаждении экономики. 
Как мы должны расцени-
вать такие заявления? 
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Первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ 
Ю. В. АФОНИН дал раз-

вёрнутое интервью 
интернет-изданию 

«Свободная пресса». 

Прошедший 5 июля XIX 
съезд КПРФ — не только зна-
ковое событие в жизни Рос-
сии, но и хороший повод об-
судить пути и перспективы 
развития страны. Журналист 
«СП» привёл слова Г. А. Зюга-
нова: «В нынешних условиях 
самая эффективная политика 
— объединение на основе ле-
воцентристских настроений». 

«Это пожелание, предло-
жение действующей власти, 
правящим элитам, или объ-
единение должно идти по 
инициативе снизу»? — поин-
тересовался ведущий.

«В определённой степе-
ни это уже реальность совре-
менной России», — ответил 
Юрий Афонин. 

Серьёзная транс-
фор ма ция и властных, 
и общественных на-
строений началась вме-
сте с СВО, когда стало 
ясно, что нельзя побе-
дить коллективный За-
пад, плетясь в хвосте 
капиталистической за-
падной системы.

Необходимость вос-
становления политическо-
го, оборонного, технологи-
ческого суверенитета стра-
ны стала главным вопросом. 
Коммунисты предлагают для 
решения этих сверхважных 
задач опереться на побед-
ный опыт Советского Союза 
и современный социалисти-
ческий опыт Китая, Вьетна-
ма — самых динамично раз-
вивающихся экономик мира.

«Настроения в обществе 
всё больше смещаются вле-
во, — отметил Юрий Афо-
нин. — И всё больше патри-
отических общественных сил 
объединяются вокруг КПРФ. 
И мы действительно пред-
лагаем действующей власти 
скорректировать свою по-
литику в соответствии с из-
менениями настроений об-
щества и насущными нужда-
ми страны. Это должен быть 
поворот в сторону левоцен-
тристской политики». Пово-
рот в настроениях общества 
носит весьма радикаль-
ный характер. 

Программа 
КПРФ — это 

ключ и к разви-
тию России,

и к интеграции 
постсоветского 
пространства
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Мы будем сражатьсяМы будем сражаться
за Победу за Победу 
до конца!до конца!

23  июля  на  пленарном  заседании 23  июля  на  пленарном  заседании 
Государственной  Думы, Государственной  Думы, 

посвященном  закрытию  весенней посвященном  закрытию  весенней 
сессии,  Председатель  ЦК  КПРФ, сессии,  Председатель  ЦК  КПРФ, 

Руководитель  фракции  КПРФ Руководитель  фракции  КПРФ 
Г.  А.  Г.  А.  ЗЮГАНОВЗЮГАНОВ  выступил   выступил 

с  парламентской  трибуны.с  парламентской  трибуны.
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ловой (Саратов) и Юлии Нужди-
ной (Москва). 

На картинах — простая жизнь 
солдат: вот они на отдыхе в ми-
нуты редкого затишья, в зимний 
день, после боя, собравшись во-
круг своего товарища, в руках ко-
торого книга. Что он читает бой-
цам? А вот солдат, о чем-то за-
думавшись, слушает патефон в 
сельском доме... Наверное, он 
вспоминает родной дом, семью, 
мирную жизнь. Каждая из работ 
проникнута лиризмом и тепло-
той и словно переносит в дале-
кие и суровые годы, когда реша-
лась судьба нашей Родины в бит-
ве с фашизмом.

Мценская земля — родина 
многих известных людей. Экспо-
зиция «Замечательные земля-
ки» в Мценском краеведческом 
рассказывает об Иване Тургене-
ве, Афанасии Фете, Иване Нови-
кове, математике Андрее Кисе-
леве и многих других. Сколько 
замечательных произведений 
написано по местным сюжетам! 
Выдающиеся литераторы, поэ-
ты, ученые прославили город на 
века. 

Много в музее собрано ма-
териалов о событиях Октябрь-

ской революции, Гражданской 
войны, установлении Совет-
ской власти в крае. Значитель-
ная часть экспозиции посвящена 
Великой Отечественной. В боях 
за Мценск погибло около семи 
тысяч наших воинов. Именно в 
небе над Мценском легендар-
ный летчик Алексей Маресьев 
сбил свой первый вражеский са-
молет, и звание Героя Советско-

го Союза ему присвоили за геро-
изм и мужество, проявленные 
в боях на Орловщине. Сража-
лись здесь и летчики француз-
ской эскадрильи «Нормандия-
Неман». 

Особое место посвящено 
сражению под Мценском, в ко-
тором главную роль играла 4-я 
танковая бригада полковни-
ка М. Е. Катукова. Отважными и 

умелыми действиями с 4 по 11 
октября 1941 г. она нанесла про-
тивнику тяжелые потери. Подви-
ги танкистов навсегда останутся в 
истории города.

Залы, посвященные героям 
СВО и «Бессмертного полка» — 
продолжение патриотической 
темы. Мценск по праву гордится 
своими земляками.

На площади возле Двор-

ВЛАСТЬ И ОБЩЕСТВО

(Окончание. Начало на стр. 1).

Как признание, что финан-
совые власти намеренно 
замедляют рост и планиру-
ют торможение развития? 

Министерство финансов должно 
не охлаждать экономику, а вкла-
дывать необходимые средства, 
чтобы она выходила на те пока-
затели, которые заявлены в Пос-
лании и в указах главы государ-
ства.

Орешкин: «Мы упер-
лись в потолок». В какой 
потолок вы уперлись? 
У вас за 34 года средние 
темпы роста — по одно-
му проценту в год! За три 
с половиной десятилетия 
мы выросли на 37%, в то 
время как американцы за 
это время удвоили свою 
экономику, индийцы уве-
личили её в 8 раз, а Китай 
под руководством комму-
нистов — в 13!

Центробанк сейчас держит 
ключевую ставку на уровне 20%. 
На днях может опустить ее до 
18%. Но ведь Набиуллина гра-
мотный человек и должна хоро-
шо понимать: если кредит выше 
8–10%, продукция оказывает-
ся нерентабельной. В результате 
нынешней кредитной политики 
вся экономика оказалась обез-
воженной. Нет денег ни у строи-
телей, ни у сельхозмашиностро-
ителей, ни у аграриев. 

Мы внесли максимально эф-
фективные законы по регулиро-
ванию миграции, обобщили бес-
ценный опыт Белоруссии в этой 
сфере. Но вы ничего не приняли! 

Ни одна из тех иници-
атив, которые позволя-
ют успешно развиваться, 
не реализуется! Еще раз 
прошу, чтобы «Единая 
Россия» всерьёз задума-
лась над происходящим.

По продолжительности жиз-
ни мы откатились на уровень 
1964 года. Мужчины в среднем 
живут 65 лет. И, благодаря «ре-
форме», уходить на пенсию те-
перь имеют право не раньше 
этого возраста. Что это означает? 
То, что они платят не деньги на 
свое пенсионное обеспечение, а 
оброк, от которого ничего не до-
станется ни им, ни их детям, ни 
супруге.

Мы должны честно 
оценивать масштабы сво-
его технологического от-
ставания и принимать 
экстренные меры для его 
преодоления. На каждые 
10 тысяч работников у нас 
приходится не более 20 
роботов. В то время как у 
ведущих стран — по 500-
600, у некоторых до 1000. 

И при этом вы практически 
ничего не вкладываете в разви-

тие новых технологий.  
Мы производили 200 тысяч 

станков ежегодно, продавали их 
по всему миру. В условиях дико-
го капитализма скатились к уров-
ню пяти тысяч. Сейчас прибави-
ли до 11 с половиной тысяч. Это 
капля в море, учитывая не толь-
ко мировой спрос, но и потреб-
ности отечественной промыш-
ленности. 

Сегодня мы произво-
дим лишь 1,3 % мировой 
высокотехнологичной 
про дукции. А экспортиру-
ем 0,3 %...

Один из важнейших вопро-
сов — инвестиции в экономи-
ку знаний. Дураки, ограничен-
ные люди не в состоянии решать 
стратегические задачи. Страна, 
которая хочет быть независимой, 
сильной и уважаемой, не имеет 
права экономить на инвестици-
ях в интеллектуальное развитие! 

Почему СССР сумел уже к 
1950 году преодолеть тяжелей-
шие последствия войны? Поче-
му мы первыми покорили кос-
мос? Потому что каждый пятый 
рубль вкладывался в науку и об-
разование, в постоянный интел-
лектуальный рост общества. От-
вергать этот выдающийся опыт 
— значит отрезать себе дорогу к 
новым прорывам и новым побе-
дам!

Европа вкладывает в нау-
ку и образование до 30 процен-
тов своих финансовых ресурсов, 
американцы — до 40 процентов. 
А та политика, которая сохраня-

ется у нас в этой области, ведёт к 
деградации и всё больше затруд-
няет талантливым молодым лю-
дям путь к получению высоко-
классного образования, к пре-
вращению в специалистов вы-
сокого уровня, которые способ-
ны принести неоценимую поль-
зу Отечеству.

Недавно ведущие вузы на 300 
тысяч в год подняли цену за обу-
чение по таким важнейшим спе-
циальностям, как математика, 
физика, программирование, ин-
женерные профессии. И довели 
её до 800-900 тысяч. Тем самым 
восьми из десяти талантливых 
ребят они сразу ограничили воз-
можность поступить в эти вузы! 

То, что человек родил-
ся в богатой семье, не де-
лает его выдающимся 
ученым или инженером. 
Ими можно стать толь-
ко за счет дарований и 
способности упорно тру-
диться. Общество, в ко-
тором пропуск в лучшие 
институты и на самую от-
ветственную работу обе-
спечивается толстым ко-
шельком, а не талантом 
и трудолюбием, неизбеж-
но обрекает себя на стра-
тегическое поражение.  

Основная причина на-
ших сегодняшних про-
блем — тупиковый курс. 
Финансово-экономиче-
ская модель работает на 
олигархат, но не в состо-
янии работать на благо 
страны.

300 миллиардов долларов 
наших финансовых резервов 
фактически украдены на Запа-
де, хотя мы неоднократно преду-
преждали, чем может закончить-
ся перекачивание за рубеж ре-
сурсов, которые необходимо на-
правлять на развитие. Но даже 
после того, как нас ограбили, 
прежняя политика продолжи-
лась — за рубеж перегнали ещё 
почти 400 миллиардов государ-

ственных резервов. Таким об-
разом, сегодня заморожены 688 
миллиардов, которые надо было 
вкладывать в производство, со-
временные технологии, науку, 
образование, здравоохранение, 
поддержку семьи.

Одновременно наши оли-
гархи только с начала года сум-
марно увеличили своё состоя-
ние ещё на 25 миллиардов дол-
ларов. Я бы на месте президен-
та собрал их и потребовал: мини-
мум 25 процентов своих капита-
лов отдайте на СВО! Это прибли-
зило бы нашу победу, а работать 
на неё добровольно они никог-
да не станут.

И о морально-политическом 
климате. Вновь обращаюсь к 
партии власти: зачем вам по-
надобился разгром местных Со-
ветов? Вы протащили крайне 
опасный закон, который факти-
чески ликвидирует местное са-
моуправление. И это самое раз-
рушительное решение среди 
всех, принятых за время весен-
ней сессии.

Вновь обращаюсь к вам с 
призывом: давайте в год 80-ле-
тия Великой Победы вернём Ста-
линграду его подлинное гордое 
имя! Давайте поддержим детей 
войны, у которых сегодня жалкая 
пенсия!

Почему во Франции 150 на-
селённых пунктов, бульваров и 
улиц названы в честь Сталингра-
да? Потому что три фашистские 
дивизии, которые маршем вош-
ли в Париж, полегли под Ста-
линградом или были там плене-
ны. Если мы сами будем уважать 
свою историю, то и весь мир бу-
дет относиться к нам с должным 
уважением.

Сегодня все должны пони-
мать: если бы Сталин в своё вре-
мя не разгромил в Советской 
стране «пятую колонну» — бу-
хариных, пятаковых, рыковых, 
троцких, — никакой победы в 
1945-м не было бы. И страны бы 
не было. Вот и сейчас нам при-
дётся сражаться с нынешней «пя-
той колонной» за новый финан-
сово-экономический курс и за по-
беду. И мы будем сражаться до 
конца!

kprf.ru
(Публикуется в сокращении).

Мы будем сражатьсяМы будем сражаться
за Победу до конца!за Победу до конца!

Мценск торжественно 
отпраздновал 82-ю годов-
щину со дня освобождения 
от немецко-фашистских 
захватчиков и День города. 

Праздничные торжества 
развернулись на несколь-
ких площадках и не огра-

ничились одним днем. С 15 по 20 
июля в городе прошли памятные 
митинги, награждения, встречи, 
выставки, спортивные состяза-
ния, концертные программы.

Череду мероприятий открыл 
торжественный митинг у мемо-
риала «Вечный огонь». Жители и 
гости города почтили память пав-
ших героев минутой молчания и 
возложили к мемориалу цветы. 
В торжествах приняли участие 
ветераны войны и труда, Почет-
ные граждане г. Мценска, депута-
ты, руководители предприятий и 
организаций, общественных ор-
ганизаций. Амчан поздравили с 
праздником руководители обла-
сти и города.

«Война глазами современни-
ков» — под таким названием в 
холле Мценского Дворца куль-
туры открылась выставка, посвя-
щенная 80-летию Великой Побе-
ды и 82-й годовщине освобож-
дения города. Были представле-
ны работы талантливых масте-
ров: Майи Маковеевой, Тамары 
Тихоновой, Евгении Савчук, Ли-
лии Заболоцкой, Ирины Шапова-

ловой (С(Сарраратаатоовов))) ) ии ЮЮлЮлЮлииии ННужди-
й (М )

 

С Днём города, Мценск!С Днём города, Мценск!
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Программа КПРФ — это ключ 
и к развитию России, и к интеграции 

постсоветского пространства

(Продолжение. Начало на стр. 1).

Институт социологии 
РАН уже немало лет зада-
ёт жителям России вопрос: 
«В каком обществе вы хо-
тели бы жить»?

С вариантами ответа 
— «в капиталистическом», 
«в социалистическом», «в 
другом». С 2020 года доля 
желающих жить при социа-
лизме выросла почти вдвое 
— с 26% до 43%, тогда как 
число поклонников капита-
лизма упало с 21% до 15%. 

Это объективная основа для 
левоцентристского поворота. 
Сторонников социализма — в 
три раза больше, чем сторонни-
ков капитализма.

Сверху или снизу должны 
идти преобразования? С нача-
ла СВО политика действующей 
власти очень изменилась. И в 
том числе власть оказалась вы-
нуждена осуществлять многое 
из программы КПРФ. Юрий Афо-
нин привёл ряд примеров реали-
зации требований коммунистов.

КПРФ давно добивалась на-
ционализации олигархической 
собственности. 

Власть боится слова 
«национализация» и не опе-
рирует им, однако в по-
следние два года национа-
лизация фактически про-
исходит: Генпрокуратура 
подала уже десятки исков, 
оспаривающих законность 
приватизации олигархами 
стратегических предприя-
тий, и по судебным решени-
ям эти активы возвраща-
ются в госсобственность. 

Это позитивная тенденция, 
считают коммунисты. КПРФ вы-
несла вопрос о необходимости 
национализации на Народный 
референдум. И по промежуточ-

ным итогам ясно, что инициати-
ву коммунистов поддерживает 
подавляющее большинство на-
селения.

КПРФ 20 лет выступала про-
тив Болонской системы, дока-
зывая, что та ведёт к деграда-
ции высшего образования, под-
рывает позиции России в нау-
ке и технологиях. Теперь и ми-
нистр высшего образования и 
науки признал — в рамках бака-
лавриата по большинству спе-
циальностей невозможно нор-
мально подготовить специали-
ста. Власть фактически отказы-
вается от «болонки». 

КПРФ боролась против ЕГЭ 
как единственной и безальтер-
нативной формы экзаменов. И 
сегодня глава Академии наук го-
ворит: ЕГЭ делает детей глупее. 
Очевидно, что власть скоро до-
зреет до того, чтобы и здесь при-
знать правоту КПРФ.

Реализовано требование 
КПРФ о введении прогрессивно-
го налога. Да, не совсем так, как 
надо бы, но пересмотр взглядов 
в этом вопросе начался. Также 
в прошлом году принято реше-

ние, на котором давно настаива-
ла КПРФ, — возвращена индек-
сация пенсий работающих пен-
сионеров.

«Конечно, чтобы серьёзно 
изменить ситуацию, нужен го-
раздо более масштабный и по-
следовательный левоцентрист-
ский поворот, — сказал пер-
вый зампредседателя ЦК КПРФ. 
— Это объективная необходи-
мость: без такого поворота у на-
шей страны нет шансов высто-
ять в противостоянии со всем 
западным империалистическим 
блоком, а тем более успешно 
развиваться. Эти идеи комму-
нисты доносят до людей, в том 
числе во время избирательных 
кампаний».

Кстати, возвраще-
ние к истинному народов-
ластию, конкурентному 
формированию органов 
власти — это тоже обяза-
тельное условие нормаль-
ного развития страны. 

Свободе выборов была по-
священа одна из резолюций 
съезда: коммунисты требуют от-
мены ДЭГ, трёхдневного голосо-
вания, муниципального фильтра 
и прочих уловок, позволяющих 
искажать волеизъявление граж-
дан. В программных докумен-
тах КПРФ прописаны механизмы 
обеспечения честных выборов, 
отказ от любых манипулятивных 
технологий. Юрий Афонин под-
черкнул, что только при условии 
подлинного участия граждан в 
управлении страной можно го-
ворить о настоящей демократии.

По просьбе ведущего пер-
вый зампред ЦК КПРФ обозна-
чил ключевые моменты лево-
центристской повестки: социаль-
ная справедливость, достойный 
уровень жизни, занятость, уве-
ренность в будущем. 

Огромный запрос на со-
циальную справедливость 
вызван прежде всего колос-
сальным неравенством, 
сложившимся после раз-
рушения СССР. Общество, 
где 10% богачей владеют 
90% национального богат-
ства, а 10 миллионов чело-
век живут за чертой бед-
ности, никак не может счи-
таться здоровым. 

Если мы хотим иметь единый 
народ, сплочённое общество, 
борьба с бедностью и неравен-
ством — первостепенная зада-
ча. Нельзя сказать, чтобы госу-
дарство не занималось этой про-
блемой, но многие решения по-
прежнему принимаются в инте-
ресах крупного бизнеса даже в 
условиях спецоперации. 

«Расслоение общества замет-
но и по отношению к фронту, — 
заметил Юрий Афонин. — Про-
стые граждане часто на послед-
ние деньги собирают посылки 
и помогают бойцам, в то время 
как многие (не все) представите-
ли крупного бизнеса хотят тихо 
пересидеть военное время, пе-
реждать санкции, мечтают о ско-
рейшем возобновлении торгов-
ли с Западом, продолжают учить 
там своих детей. К счастью, даже 
среди предпринимателей патри-
отов больше».

«Социалистические идеи 
всё больше набирают популяр-
ность у молодёжи, — сказал 
Ю. Афонин. — Молодые люди 
знают о жизни в СССР в основ-
ном по рассказам родителей: о 
бесплатных образовании и ме-
дицине, о бесплатных кварти-
рах, об отсутствии безработи-
цы. И видя сегодняшние цены 
на жильё и проценты по ипо-
теке, видя стоимость образова-
ния, понимают, что социализм 
— это про справедливость, а 
капитализм — про выживание. 
И они начинают всё живее ин-
тересоваться социалистически-
ми идеями».

Сегодня очень много спорят 
о демографии, причём боль-
шинство провластных авторов 
и спикеров напирают на духов-
но-нравственную основу как за-
лог высокой рождаемости. Ни-
кто не спорит, нравственность 
важна, однако коммунисты до-
казывают, что на первом плане 
— социально-экономические ус-
ловия: доступность жилья, га-
рантированная занятость, нор-
мальные заработки, бесплат-
ные образование и здравоохра-
нение, кружки и спортив-
ные секции для детей. 

ца культуры прошел Межрегио-
нальный фестиваль военно-па-
триотической песни «А над Зу-
шей». 

Это не просто концерт, эта 
встреча поколений и дань ува-
жения подвигу наших предков. 
Дети и взрослые исполняли лю-
бимые песни военных лет и со-
временные произведения о вой-
не и героизме, о мире и любви 
к родной земле. На сцену выхо-
дили певцы Мценска, Мценско-
го и Чернского районов, пред-
ставители детских и молодеж-
ных творческих коллективов, ар-
тисты районных Домов культуры 
— творческий коллектив «Музы-
кальная шкатулка», микс-группа 
«Радость», ансамбль русской на-
родной песни «Забава» и многие 
другие. 

Особенно трогательным 
было выступление юных арти-
стов, которые вышли в военных 
гимнастерках с портретами во-
инов-героев. Сколько замеча-
тельных песен было написано 
в годы Великой Отечественной! 
Песня согревала и поддержива-
ла в трудные минуты, не позво-
ляя черстветь душе. Не случайно 
фестивали патриотической пес-
ни в наши дни собирают столь-
ко разных исполнителей и столь-
ко зрителей. 

20 июля стал финальным 
днем праздничных торжеств.

В этот день в городе прошли 
массовые гуляния, были органи-
зованы мастер-классы, аттракци-

оны, катания на лошадях, всевоз-
можные игровые программы. На 
площади перед Дворцом культу-
ры собралось огромное количе-
ство народа, чтобы поучаство-
вать в старинных забавах и отве-
дать мценских лакомств. Мцен-
ский краеведческий музей устро-
ил интерактивное представле-
ние «Красота русского костюма» 
— желающие смогли посмотреть 
и оценить традиционные русские 
наряды. 

В сквере Танкистов-Перво-
гвардейцев развернулась фо-
тозона, посвященная Первому 
гвардейскому мотоциклетно-
му полку, военно-патриотиче-
ский клуб «Орловская пехота» 
организовал историческую вы-
ставку.

Ко Дню города было приу-
рочено торжественное откры-
тие «умной» спортивной пло-
щадки в микрорайоне «Ком-
маш». Универсальная спортив-
ная площадка оснащена фут-
больным полем, баскетбольны-
ми волейбольными площадка-
ми, воркаутом, тренажерами с 
точкой подключения к Интерне-
ту, беговыми дорожками и три-
буной на сто мест. Любой же-

лающий может здесь составить 
программу тренировок, а заод-
но узнать, как правильно поль-
зоваться спортивным оборудо-
ванием.

А в завершении праздника, 
уже вечером — всех порадовали 
музыкальная программа, огнен-
ное шоу и салют. 

С Днем города, Мценск!

Юлия РЮТИНА.
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Время выбирать
Телеканал «Красная линия», программа «Точка зрения»

(Окончание. 
Начало на стр. 1,3).

И, конечно, главное — уве-
ренность в завтрашнем 
дне. Без этого никакое по-
вышение рождаемости 

невозможно.
Отвечая на вопрос, в чём вы-

ражается недооценка советской 
эпохи, и может ли ностальгия по 
СССР быть основой созидания, 
первый зампред ЦК рассказал о 
борьбе КПРФ за историческую 
память народа. После разру-
шения Советского Союза новая 
власть эту память пыталась вы-
холостить, вымарать из неё Ве-
ликую Октябрьскую революцию, 
подлинный интернационализм, 
подвиги коммунистов и комсо-
мольцев во время Великой От-
ечественной войны, решающую 

роль Сталина и партии в Победе 
советского народа. 

КПРФ все эти годы стояла на 
страже истины в оценке истори-
ческих периодов, боролась за 
Ленина, Сталина, за правду о Со-
ветской власти и жизни в Совет-
ском Союзе. «Мы считаем, что 
забвение и переписывание исто-
рии ведёт к таким трагическим 
метаморфозам, которая про-
изошла с Украиной, — сказал 
Ю. Афонин. — Тридцать лет им 
вдалбливали, что русские — их 
враги, что Советская власть была 
антиукраинской, и на этой почве 
вырос махровый фашизм. И не-
случайно, что первыми под ка-
ток фашистской власти, как и в 
гитлеровской Германии, попали 
коммунисты, социалисты, проф-
союзы, — потому что фашизм 
везде одинаков. Коммунисты — 

главный враг фашизма, и только 
они имеют опыт победы над ним. 
И мы обязательно одержим по-
беду над возрождённым фашиз-
мом — украинским нацизмом.

Но враги есть не только внеш-
ние. На съезде КПРФ была при-
нята резолюция против русофо-
бии и антисоветизма, — продол-
жил Юрий Афонин. — Комму-
нисты выступили с требованием 
ввести уголовную статью для ру-
софобов и антисоветчиков, пото-
му что «пятая колонна» притих-
ла, но никуда не делась, и в усло-
виях войны с коллективным За-
падом наносит серьёзный ущерб 
нашей стране».

Ещё одним важнейшим ре-
шением XIX съезда стала резо-
люция о восстановлении пол-
ноты исторической справедли-
вости в отношении Иосифа Вис-

сарионовича Сталина. Резолю-
ция признаёт политически пред-
взятыми и разрушительными как 
пресловутый хрущёвский доклад 
«О культе личности и его послед-
ствиях» перед делегатами XX 
съезда КПСС, так и антисталин-
ские решения XXII съезда. 

Хрущёвское очернение 
Сталина посеяло семена, 
из которых взошла наша 
национальная катастро-
фа — разрушение СССР и ре-
ставрация капитализма, 
сопровождавшаяся милли-
онами жертв, колоссаль-
ной экономической, техно-
логической и моральной де-
градацией. 

Ю. Афонин напомнил сло-
ва легендарного сталинского 
наркома, а позднее министра 
обороны СССР Дмитрия Фёдо-
ровича Устинова, сказавшего, 
что ни один враг не принёс на-
шей стране столько бед, сколь-
ко принёс Хрущёв своей поли-
тикой в отношении прошлого 
партии и государства, в отноше-
нии Сталина.

Сегодня Россия вынуж-
дена вести борьбу со всем 
западным блоком. Побе-
дить в этой борьбе без 
использования историче-
ского опыта сталинской 
эпохи совершенно невоз-
можно. 

Поэтому именно сейчас пре-
дельно важно в полной мере 
восстановить историческую спра-
ведливость в отношении Стали-
на. Колоссальный советский со-
циальный опыт, очень разноо-
бразный и ценный, станет осно-
вой для развития страны, а но-
стальгия по СССР — подспорьем 
на этом пути возрождения.

Надо иметь в виду, сказал 
Юрий Афонин, что 

Программа КПРФ — это ключ 
и к развитию России, и к интеграции 

постсоветского пространства

Ведущий Дмитрий АГРАНОВ-
СКИЙ:

Больше месяца остается до 
единого дня голосования, кото-
рое должно состояться 14 сентя-
бря. Будут избраны 20 глав субъ-
ектов федерации, депутаты 11 
региональных Законодательных 
собраний, 24 представительных 
органа власти. И цена этих вы-
боров, как всегда, чрезвычайно 
высока — как голосуем, такую 
жизнь и получаем. 

Гости программы: Обухов 
Сергей Павлович — замести-
тель председателя Комитета Го-
сударственной Думы по разви-
тию гражданского общества, 
вопросам общественных и ре-
лигиозных объединений, фрак-
ция КПРФ, доктор политических 
наук; Камнев Георгий Петро-
вич — руководитель юридиче-
ской службы ЦК КПРФ, замести-
тель Председателя Комитета Го-
сударственной Думы по контро-
лю; Федоров Георгий Владими-
рович — президент Центра со-
циальных и политических иссле-
дований «Аспект»; Парфёнов 
Денис Андреевич — член Коми-
тета Государственной Думы по 
бюджету и налогам, фракция 
КПРФ. 

С чем КПРФ идёт на выборы? 
Какую повестку дня избирателям 
предлагает? Что в ней главное? 

Сергей ОБУХОВ:
— Я бы сначала остановил-

ся на оценке, которую прошед-
ший съезд дал состоянию элек-
торальной и выборной системы 
в нашем государстве. Что пре-
жде всего? 

Один из симптомов 
политического управлен-
ческого кризиса — раз-
рушение системы выбо-
ров. Идёт девальвация 
выборной системы, из-за 
различных махинаций, 
административных мани-
пуляций и фальсифика-
ций обесценивается важ-
нейший гражданский ин-
ститут. 

Ещё одна важная политиче-
ская оценка — выборы всё чаще 
становятся спецоперацией по 
удержанию власти, в которой ба-
лаган и спектакли стали внешней 
формой. 

Единый день голосования, в 
принципе, уже не единый день 
голосования. Практически всюду, 
во всех регионах, выкрутили руки 
и заставили голосовать с 12-го по 
14-е, то есть ввести трёхдневку. 
Но даже в условиях трёхднев-

ки власть всё равно не уверена в 
нужном для себя результате. 

Мы, как политическая пар-
тия, используем потенциал вы-
боров в полной мере, чтобы до-
нести свою программу. Несмотря 
на то, что выборы фальсифици-
руются и во многом декоратив-
ны, это всё равно — прямой кон-
такт с избирателями, возмож-
ность доказывать и убеждать. А 
голосование, скажем так — это 
политический сенокос, когда мы 
пожинаем плоды того, что закла-
дывали в течение года, работая с 
избирателями. 

Другой очень важный мо-
мент — это возможность до-
нести ключевые программные 
цели КПРФ, которые отвечают на 
глобальные угрозы. Напомню, в 
чем эти угрозы состоят. Прежде 
всего — вымирание государство-
образующего русского народа и 
других коренных народов Рос-
сии. Отсюда в нашей повестке 
— всемерная поддержка инсти-
тута семьи, женщин, детей, тема 
жилищного строительства, под-
держка всего, что создает уве-
ренность в будущем.

Следующая угроза — так на-
зываемое народозамещение и 
неконтролируемая миграция. 
Понятно, что многое в этом во-
просе решается на федеральном 
уровне, но и ограничения, кото-
рые принимаются региональны-
ми Заксобраниями, тоже могут 
быть эффективными. На уров-
не регионов важны антикорруп-
ционные разоблачения, потому 
что зачастую бенефициаром не-
легальной миграции является 
обычное коррумпированное чи-
новничество. 

Еще одна угроза — страшный 
имущественный разрыв в нашем 
обществе. Антиолигархическая 
повестка никуда не исчезает и на 
региональных выборах, потому 
что и на этом уровне многие ре-
шения принимаются в интересах 
крупного бизнеса в ущерб обыч-
ным гражданам. 

Широкий спектр проблем 
связан с защитой среды обита-
ния и программой социального 
развития села. То, что мы проби-
ваем на уровне Аграрного коми-
тета в Госдуме, на уровне феде-
ральном, в регионах идет очень 
тяжело, без контроля снизу здесь 
не обойтись.

Особый аспект работы — за-
щита прав граждан по всем на-
правлениям. 

КПРФ, по сути, сейчас главная 
правозащитная структура стра-
ны. Больше в политической си-
стеме попросту не к кому обра-
титься. Нет другой политической 
силы, которая защищает в на-
шем обществе обделенные слои 
населения.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Можно провести блестя-

щую избирательную кампанию, 
можно предложить обществу 
программу, которая вызовет со-
чувствие и активное приятие, но 
ведь важно еще и то, как посчи-
тают голоса. В этом году в 23 ре-
гионах будет применяться дис-
танционное электронное голо-
сование. Как это может сказать-
ся на результате? Ведь практиче-
ски нигде в мире в том виде, как у 
нас, электронное голосование не 
используется.

Денис ПАРФЕНОВ:

— Электронное голосование 
имеет ряд неустранимых недо-
статков, которые предусмотрены 

самим его форматом. Я не устаю 
повторять на всех площадках, 
что самое главное — это принци-
пиальное отсутствие эквивалент-
ности между электронным и тра-
диционным голосованием. 

Возьмем бумажный бюлле-
тень. Всё: его появление на пе-
чатном станке, перевозка в изби-
рательную комиссию, процеду-
ра заверения членами комиссии, 
подписи, печати, выдача избира-
телю, голосование, процесс по-
падания в избирательную урну, 
подсчет, погашение, если потре-
буется, затем архивирование — 
все от начала до конца, каждая 
стадия поддается обзору и кон-
тролю со стороны избирателей, 
политических партий, кандида-
тов, их доверенных представите-
лей, средств массовой информа-
ции и проч. Контроль — на каж-
дом этапе. 

В случае с электрон-
ным голосованием ни на 
одном из этапов контроль 
невозможен, всё полно-
стью скрыто для внешне-
го наблюдателя и недо-
ступно для изучения. Про-
цесс, по сути, контролиру-
ют «два программиста и 
три спецслужбиста». 

Нужно просто понимать, что 
электронное голосование, с од-
ной стороны, стало инструмен-
том мобилизации подконтроль-
ного власти электората — тех, кто 
ориентирован на власть или за-
висим от нее (чиновники, люди, 
которые не могут возразить на-
чальству и т. д.), а с другой сторо-
ны, никто, я думаю, не возьмет-
ся утверждать, что в электрон-
ное голосование не заложен ме-
ханизм прямой корректировки 
результата. 

Мы, депутаты, избранные от 
Москвы, например, еще в 2021 
году имели возможность на 
своей шкуре в полной мере все 
это испытать. Целый ряд наших 
кандидатов, наши товарищи 
лидировали в избирательной 
гонке при голосовании бумаж-
ными бюллетенями, а потом в 
одночасье, в середине ночи ре-
зультат перевернули на проти-
воположный, просто докинув 
нашим оппонентам по 20–30 
тысяч голосов одним нажатием 
кнопки. 
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десятки миллионов людей 
могут ностальгировать 
только по действитель-
но великой эпохе. А вот по 
ельцинским девяностым 
не ностальгирует практи-
чески никто.

Даже бандиты, которые преу-
спели в ту эпоху и смогли выжить, 
вспоминают её с содроганием.

Первый зампред ЦК КПРФ от-
метил, что в советском опыте за-
ложены решения самых острых 
проблем нынешней России. На-
пример, в здравоохранении и 
образовании необходимо ликви-
дировать последствия безумной 
«оптимизации» социальной сфе-
ры, в ходе которой была в значи-
тельной степени ликвидирована 
широчайшая сеть советских со-
циальных учреждений. Медици-
на и образование должны стать 
абсолютно доступными для всех, 
как это было в СССР.

А самый главный вывод, кото-
рый надо сделать из советского 
опыта: государству должны при-
надлежать природные ресурсы, 
ТЭК, стратегические предприя-
тия, объекты коммунального хо-
зяйства. Тогда у государства поя-

вятся средства на новую высоко-
технологичную индустриализа-
цию, в ходе которой будет реше-
на задача импортозамещения.

Опровергая расхожий 
миф о том, что государ-
ственная собственность 
неэффективна, первый 
зампред ЦК КПРФ указал на 
«Росатом». Эта корпора-
ция целиком принадлежит 
государству, но в послед-
ние десятилетия, пока 
многие отрасли экономи-
ки откровенно деградиро-
вали, «Росатом» добился 
колоссальных успехов. Он 
двинул вперёд науку, соз-
дал новые эффективные 
и безопасные типы атом-
ных реакторов, строит их 
и в России, и по всему миру. 

Помимо советского опыта, 
нам надо широко использовать 
опыт современного социалисти-
ческого Китая. Юрий Афонин 
привёл следующие красноречи-
вые цифры: с 1990 года экономи-

ка главной страны капитализма 
— Соединённых Штатов — вы-
росла примерно в 2 раза, а эко-
номика КНР — в 18 раз.

Последний вопрос интервью 
был таким: «Реально ли на пост-
советском пространстве восста-
новить межнациональный мир? 
И что для этого нужно»?

По мнению Юрия Афонина, 
интеграционные процессы на 
постсоветском пространстве уже 
идут. Самый яркий пример — Со-
юзное государство России и Бе-
лоруссии. Эта интеграция взаи-
мовыгодна: российская и бело-
русская экономики дополняют 
друг друга. И страшно подумать, 
что было бы, если бы Западу уда-
лось в 2020 году в ходе «цветно-
го» переворота свергнуть закон-
но избранного президента Алек-
сандра Лукашенко. Скорее все-
го, мы имели бы натовские базы 
под Смоленском. Но белорусская 
власть, белорусский народ вы-
стояли, и сегодня Россия надёж-
но прикрыта с западного направ-
ления.

Что касается постсоветского 
пространства в целом, отметил 
Ю. Афонин, то на значительной 
его части возобладали национа-
листические режимы, идеология 
которых в той или иной степени 

заражена русофобией. Значит ли 
это, что это навсегда, что интегра-
ционные процессы невозможны? 
Нет, но, 

чтобы интеграция стала 
возможной, а Россия ста-
ла её ядром, наша страна 
должна предложить соци-
альный проект, привлека-
тельный для всех народов 
постсоветского мира.  

Юрий Афонин предложил 
посмотреть на ситуацию, кото-
рая была век назад. К моменту 
Октябрьской революции во всех 
уголках страны уже существо-
вали сепаратистские движения, 
которые опирались на мощную 
поддержку иностранных дер-
жав. Казалось, государство об-
речено быть разорванным на 
десятки кусков. Но большеви-
ки во главе с Лениным собра-
ли страну воедино. Почему? По-
тому что они предложили соци-
альный проект, привлекатель-
ный для трудящихся всех наци-
ональностей.

Везде крестьяне страдали от 
малоземелья. Поэтому ленин-
ский Декрет о земле был привле-

кателен для крестьян любой на-
циональности. Большевики при-
няли КЗоТ, который установил 
8-часовой рабочий день и опла-
чиваемый отпуск. Рабочие аб-
солютно всех национальностей 
этого хотели. Более того: капита-
листам всего мира пришлось по-
степенно перенимать советские 
социальные достижения, что-
бы избежать революций в своих 
странах.

То есть, предложив привле-
кательный социальный проект, 
большевики смогли победить 
национализм, снова собрать уже 
фактически распавшуюся страну 
и установить межнациональный 
мир на многие десятилетия.

Так и сегодня: Россия станет 
ядром притяжения для осталь-
ного постсоветского простран-
ства, выдвинув современный, но 
столь же привлекательный для 
всех социальный проект. КПРФ 
предложила свою программу 
Победы. Наш проект — обнов-
лённый социализм XXI века. К 
социалистической, мощной, бы-
стро развивающейся России по-
тянутся все народы постсоветско-
го пространства. 

kprf.ru
(Публикуется в сокращении).

Электронного голосо-
вания в том виде, в кото-
ром оно применяется в 
России, насколько мне из-
вестно, больше на плане-
те нет нигде. 

В Центризбиркоме почему-то 
считают это поводом для гордо-
сти. А я считаю, что это большое 
унижение для нации — превра-
щение избирательной процеду-
ры в нечто очень странное, ад-
министрируемое крайне узким 
кругом лиц.

Это очень большая проблема 
на самом деле, она закладывает 
мину замедленного действия под 
всю государственно-политиче-
скую конструкцию нашей страны. 
Да, сейчас эта технология работа-
ет по одной очень простой причи-
не: для подавляющего большин-
ства граждан пока характерно 
превалирование политической 
пассивности над активностью. 
Люди голосуют ногами, остава-
ясь дома и считая, что политика 
— это какое-то грязное дело, уча-
ствовать в котором не здорово. 

Но недовольство все равно 
накапливается, оно никуда не 
делось. Да, сейчас это приобре-
ло форму хмурого роптания на 
кухне, но рано или поздно, в мо-
мент резкого ухудшения поло-
жения большинства (стукнет но-
вый экономический кризис, рез-
ко ухудшится внешняя экономи-
ческая конъюнктура, еще что-
нибудь произойдет) даже малый 
повод может послужить искрой 
для серьезного социально-поли-
тического взрыва. Временно ны-
нешние избирательные техно-
логии работают на власть, но в 
стратегическом смысле, в долго-
срочной перспективе, они, я ду-
маю, могут сыграть очень важ-
ную роль в том, чтобы эту же 
власть похоронить. 

Сергей ОБУХОВ:
— Небольшое дополнение, 

очень коротко. В докладе на 
съезде по поводу ДЭГа звучали 
очень резкие высказывания. Но я 
хочу сказать, что наша Централь-
ная избирательная комиссия уже 
начинает что-то подозревать, по-
нимать, что с ДЭГом не все в по-
рядке. Элла Александровна Пан-
филова вдруг публично заяви-
ла, что ДЭГ — это черный ящик. 
Я просто аплодирую! Элла Алек-

сандровна! Значит, и вам ста-
ло поянтно, что с ДЭГом можно 
сделать все, что угодно? В Гру-
зии электронные урны аннули-
ровали, в Узбекистане избира-
тельная комиссия во всеуслыша-
ние заявила, что не существует 
технологий, которые позволили 
бы верифицировать электрон-
ное голосование; таких техноло-
гий в мире не существует. В Вене-
суэле американские спецслужбы 
попросту обрушили электронное 
голосование. 

Еще один любопытный мо-
мент: 11 российских регионов, 
которые раньше отчитались о 
том, что успешно внедрили элек-
тронное голосование, в нынеш-
нем сезоне отказались от прове-
дения голосования электронным 
способом. То есть мы видим, что 
уже и партия власти начинает за-
думываться — ага.., а не «взор-
вут» ли электронную систему го-
лосования, как в 2024 году «взор-
вали» ГАС «Правосудие», пара-
лизовав всю правовую систему 
России?

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Избирательный кодекс, 

подготовленный фракцией 
КПРФ в Госдуме, — это, в хоро-
шем смысле слова, демократи-
ческий документ, действитель-
но готовый к использованию на 
выборах. Он довольно долго ле-
жал, а сейчас его единороссы до-
стали и решили отклонить. Поче-
му это вдруг произошло? Что они 
хотели этим сказать? Я, честно го-
воря, просмотрев СМИ, не то что 
убедительных, а вообще никаких 
доводов против избирательного 
кодекса КПРФ не нашел.

Георгий КАМНЕВ:

— Мы полагаем, что одна из 
причин, почему сейчас так резко 
взялись за наш избирательный 

кодекс, — это то, что он являет-
ся оружием в руках КПРФ и в ру-
ках наших избирателей. Партия 
власти боится даже обсуждать 
его. Оружие решили попросту из 
рук выбить и поиском оснований 
для этого никто себя не утруж-
дал. Например, одна из причин 
отклонения звучит так — нормы, 
предложенные нашим избира-
тельным кодексом, противоре-
чат действующему избиратель-
ному законодательству… 

У юристов такая аргумен-
тация вызывает грустную улыб-
ку, потому что законодатель-
ная деятельность и заключается 
в том, что новый законодатель-
ный акт отрицает старый законо-
дательный акт, в этом суть зако-
нодательного процесса. Приняв 
наш избирательный кодекс, пар-
тия власти лишила бы себя пре-
имуществ, которые ей дает дей-
ствующее избирательное зако-
нодательство — муниципально-
го фильтра для кандидатов, упо-
мянутого электронного голосо-
вания и т.д. 

Например, сегодня не суще-
ствует единого, окончательного 
и понятного списка документов, 
которые необходимо сдать кан-
дидату или избирательному объ-
единению, чтобы зарегистриро-
ваться. Это просто удивительно 
для такой государственной про-
цедуры, как регистрация канди-
датов. Тем не менее, подобного 
списка нет. 

В закон о политиче-
ских партиях внесена 
норма, позволяющая из-
бирательной комиссии 
запрашивать любые до-
кументы, связанные с вы-
движением кандидатов. 
ЛЮБЫЕ! Это же абсурд! 
Такого я не встречал ни-
где в мире.

Поэтому власти и боятся что-
то обсуждать. Сейчас они пыта-
ются быстро тему свернуть, что-
бы на нее не обращали внима-
ния. Дескать, всё, предложение 
рассмотрели, этот кодекс для нас 
не подходит. Их пугает, что наш 
кодекс дает ответы на вопросы, 
которые ставят избиратели. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Манипуляции с выборами 

в мирное время — это плохо. Ма-

нипуляции с выборами в воен-
ное время — это абсолютно не-
допустимо, потому что это под-
рывает доверие народа к власти. 
Что вы думаете об опасности ма-
нипуляций? 

Георгий ФЕДОРОВ:
— Выборы бывают двух ти-

пов — электоральные и моби-
лизационные. Электоральные — 
это когда та или иная политиче-
ская сила, тот или иной канди-
дат идет на избирательную гон-
ку, пытаясь убедить электорат 
в правоте своей программы. А 
власти играют в мобилизацион-
ные выборы: результаты выбо-
ров планируются, математиче-
ски высчитываются, избиркома-
ми решаются задачи, поставлен-
ные сверху — общество и изби-
ратель мобилизуются всеми до-
ступными средствами. 

Мобилизация избирате-
ля по-старому, когда собирали 
в ЖЭКах и говорили, что надо 
всем прийти проголосовать и 
еще одного человека привести 
с собой, уже не работает, это, 
скажем так, прошлый век. Они 
пошли на мобилизацию элек-
тронную, где, как верно замече-
но, два службиста и один про-
граммист могут подкорректиро-
вать в любой момент любые ре-
зультаты. 

Выборы, за редким ис-
ключением, сегодня абсо-
лютно управляемы, а их 
результаты, как правило, 
заранее известны. И че-
ловек просто должен по-
верить цифрам, которые 
ему покажут.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— А ведь такое отноше-

ние проистекает от недоверия 
к народу, из-за боязни, что он 
не так проголосует... В послед-
ние даже не месяцы, а год «на-
дувают» ЛДПР. Я смотрю… и не 
вижу там яркой личности. Нет 
ни структуры, ни заметных по-
литиков, ни программы. Види-
мо, на Жириновском опять хо-
тят въехать в Государственную 
Думу. Его юбилей отмечают на 
государственном уровне, соз-
дали оргкомитет, готовят массу 
мероприятий. Как вы к этому от-
носитесь? 

Сергей ОБУХОВ:

— Есть две политиче-
ские силы, конкурирую-
щие в российском обще-
стве: КПРФ и многоликая 
партия власти.

«Единая Россия» — главный 
аватар партии власти. Сейчас она 
методом почечного деления ре-
шила выделить из себя, скажем 
так, младшую сестренку — ЛДПР. 
Члены ЛДПР входят в правитель-
ство на уровне министров и заме-
стителей министров. То есть наше 
правительство — это правитель-
ство «Единой России» и ЛДПР. 
Один из политтехнологов «Еди-
ной России» не прошел прайме-
риз. Его делегировали в ЛДПР, те-
перь он политтехнолог ЛДПР. 

Идет создание себе подобной 
структуры, но как бы под другим 
флагом, под образом предсказа-
теля Жириновского. Я недавно 
сделал выборку его пророчеств. 
Жириновский заявлял, что выбо-
ров в 2024 году в США не будет, 
потому что самой Америки не бу-
дет. В 2018 году он заявил, что Рос-
сия перей дет к китайской модели 
власти; в 2024-м прошли выборы, 
что-то я не вижу у нас китайской 
системы власти. В 2024 году, пред-
рекал Жириновский, распадутся 
монархии Персидского залива... 
Прекрасно себя монархии Пер-
сидского залива чувствуют. 

Из Жириновского дела-
ют пророка, выбирая фрагмен-
ты выступлений для подтверж-
дения правильности полити-
ки «Единой России». Они уже не 
стесняются — голосование иден-
тично голосованию «Единой Рос-
сии», кадры — «Единой России», 
идеи — «Единой России», 
только в иной упаковке.
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Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Понятно, почему раскру-

чивают Жириновского: не пото-
му, что его внезапно возлюбили 
или впечатлились его пророче-
ствами, мнимыми или настоящи-
ми, а потому что он был вполне 
себе в антисоветской канве. Сей-
час антисоветская линия не то 
что доминирует, но по-прежнему 
очень серьезна. Она мутирует. 
Например, хотят приватизиро-
вать Сталина, победу в Великой 
Отечественной войне, отрицая 
при этом Советский Союз, Лени-
на и Октябрьскую революцию. 
Как вы на это смотрите? Это тоже 
технологии или какой-то случай-
ный процесс?

Денис ПАРФЕНОВ:
— Разумеется, все это не слу-

чайно. С публичным антисове-
тизмом власть сейчас слегка ко-
ней придерживает, чуть меньше 
стало огульного охаивания со-
ветского строя, но полностью все 
это не исчезло. 

Антисоветизм приобрел 
скрытую форму. В средствах 
массовой информации все рав-
но идет пропаганда антисовет-
ских, антикоммунистических то-
чек зрения, и в этом достаточно 
сильную роль в последнее вре-
мя стали играть всевозможно-
го рода монархисты, национа-
листы, самозванные правые кон-
серваторы и тому подобная пу-
блика. Под этими флагами про-
водится единая линия отказа от 
всего советского, на отрицание 
советского проекта. 

Советская эпоха, ее ве-
ликие лидеры — все это 
символ социальной спра-
ведливости, символ борь-
бы за справедливость. 
Естественно, такого рода 
символы принципиально 
противоположны тому, 
что мы сегодня имеем. А 
имеем мы вполне себе 
устоявшуюся диктатуру 
крупного капитала, вла-
дельцев средств произ-
водства, которые навязы-
вают обществу свою волю 
и свое видение мира. И в 
этом видении мира ком-
мунистическим идеям и 
даже идеям справедли-
вости места нет. 

Более того, такие идеи опас-
ны для господствующего клас-
са, потому что как только ты на-
чинаешь говорить о справедли-
вом распределении доходов и, 
тем более, справедливом рас-
пределении собственности, то 
сразу ставятся под вопрос власть 
и могущество олигархии. На это 
господствующая верхушка пойти 
ни в коем случае не может, по-
этому все равно подспудно про-
должает вытравливать из мас-
сового сознания образы Лени-
на, Сталина или пытается как-то 
приспособить их под свои нуж-
ды. Нужно продолжать отста-
ивать историческую правду, от 
этого напрямую зависит будущее 
нашей страны.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— На народный референдум, 

организованный КПРФ, было вы-
несено четыре главных вопроса, 
я напомню: ограничить рост цен, 
национализировать ЖКХ, отме-
нить пенсионную реформу, при-
нять закон о детях войны; плюс в 
каждом регионе добавили пятый 
вопрос в зависимости от того, что 
больше всего волнует жителей. 
Я сам собирал бланки народно-
го референдума, и меня порадо-

вало, что люди довольно охот-
но подписывали их, хотя подпи-
сывать что-то 20 лет назад и под-
писывать сегодня — это, как го-
ворится, две большие разницы. 
Как вы оцениваете результаты 
народного референдума, и до-
живем ли мы до того времени, 
когда у нас будут полноценные 
референдумы, имеющие юриди-
ческую силу? 

Георгий КАМНЕВ:
— Точную цифру назвать не 

могу, но это более трех милли-
онов — жителей нашей страны, 
подписавших бланки народно-
го референдума. Это достаточно 
много, потому что никакая дру-
гая политическая сила в России 
не проводит ничего подобного. В 
целом, руководство партии счи-
тает, что народный референдум 
идет достаточно успешно, и тем-
пы сбора подписей будут только 
нарастать. 

Что касается всенародных 
референдумов, которые будут 
иметь юридическую силу, то, как 
вы знаете, такие референдумы 
у нас не проводились, хотя за-
кон о референдуме есть. Но он 
налагает огромное количество 
ограничений на то, как форму-
лировать вопрос и по каким те-
мам референдум вообще мож-
но проводить. И даже в таком 
оскопленном виде этот закон ни 
разу не был использован. Прове-
сти референдум у нас достаточ-
но сложно. 

Напомню, что существуют 
страны, в которых референду-
мы проходят по несколько раз в 
год. Да, эти страны, может быть, 
и небольшие, там референдум 
проводить проще, но мы пола-
гаем, что какие-то важные во-
просы — та же, допустим, пенси-
онная реформа — обязательно 
должны проходить через всена-
родный референдум. Это не де-
лается по одной простой причи-
не: на наш взгляд, власть боится 
открыть ящик, как она считает, 
Пандоры, потому что, если про-
вел референдум один раз, люди 
будут требовать референдум по 
всем важным вопросам. Сегод-
ня многие решения принимают-
ся даже не на уровне Государ-
ственной Думы или Совета Фе-
дерации, а указами президента, 
например. То есть их вообще не 
обсуждают. 

В чем дополнительный смысл 
референдума: участвуя в нем, 
люди чувствуют себя ответствен-
ными за судьбу страны, они ви-
дят, что на самом деле что-то зна-
чат.

 
Я думаю, что власть бо-

ится как раз такого пере-
ворота в сознании людей 
— народ может осознать 
себя силой, влияющей на 
политические процессы в 
нашей стране. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Иностранный агент Левада-

Центр на днях провел любопыт-
ное исследование не тему самых 
выдающихся исторических дея-
телей России. На первом месте, 
по мнению опрошенных, Сталин 
— 42 процента голосов; на вто-
ром Путин — 31 процент (понят-
но, действующий президент), на 
третьем Ленин — 28 процентов. 
Что вы об этом думаете? Ведь 
только сейчас Сталина начали 
как-то реабилитировать, а пре-
дыдущие 30 лет против Ленина 
и Сталина велась жесточайшая 
пропаганда.

Георгий ФЕДОРОВ:
— Всё познается в сравне-

нии. При всех ошибках и переко-
сах, которые были при Сталине, 
серьезнейшие проблемы, стояв-

шие перед страной, при Сталине 
и решались. 

Самое большое достиже-
ние — это победа в Великой От-
ечественной войне, когда Совет-
ский Союз не просто победил, а 
освободил полмира. Поэтому в 
данном случае любой нормаль-
ный, мыслящий человек смотрит 
и сравнивает: да, вот когда был 
пик могущества, пик справедли-
вости, когда росла экономика и 
развивалась социальная сфера, 
когда закладывалась база техно-
логического прогресса, когда мы 
были сильнейшей мировой дер-
жавой. Это было при Сталине. 
Это факт, хочет кто-то этого или 
нет. Почему сейчас такой скачок 
популярности именно Сталина? 
Потому что если в перестройках 
нам песни пели про то, что Ста-
лин — это страшный тиран, а За-
пад нам друг, то оказалось все 
наоборот, столкнулись с тем, что 
Запад — это страшнейший враг, 
который хочет нас уничтожить. 
Мнение сменилось на противо-
положное.

Голосование за Ленина тоже 
не удивительно: Ленин создал 
Союз Советских Социалистиче-
ских Республик; это человек, ко-
торый победил в революции, по-
бедил в гражданской войне, вы-
кинув Антанту и воссоединив 
историческую Россию. Вот и всё! 
Признавать эти достижения — 
это логичная, нормальная и чест-
ная позиция любого человека. 
Даже махровый либерал, пого-
ворив про цену, какой были до-
стигнуты советские победы, все 
равно признает, что и в 1946-м, 
и в 1952-м с портретами Сталина 
ходили по всей Восточной и За-
падной Европе, по всему миру; 
что это был триумф Советской 
власти и России. Это историче-
ский факт, а историческая прав-
да всегда пробьет себе дорогу 
через асфальт несправедливости 
и антисоветизма. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— О демократии, о наступле-

нии на местное самоуправление. 
Власти говорят, что они его ре-
формируют, оптимизируют, про-
сти Господи, сделают более со-
временным, что ли. Но факти-
чески происходит ликвидация 
местного самоуправления. Ка-
кова ваша позиция по этому во-
просу?

Сергей ОБУХОВ:
— Есть тысячелетний меха-

низм управления российским со-
циумом, мы — огромная страна, 
где власть должна присутство-
вать в самых отдаленных угол-
ках: в поселке, в деревне, в ма-
леньком городке. Так вот, «Еди-
ная Россия» проголосовала за 
то, чтобы порушить эту много-
вековую традицию самооргани-
зации государственного присут-
ствия. Они даже не отдают, ви-
димо, себе отчет в том, что дела-
ют. Им проще управлять адми-
нистративным ломом. Я к чему 
подбираюсь… Это одна из гря-
дущих точек напряжения и одна 
из тем повестки дня предстоя-
щих выборов. 

Я не хочу, чтобы мои 
прогнозы здесь оправ-
дались, но я как полито-
лог, как специалист, вижу: 
как только власть уйдет с 
нижнего уровня, с уровня 
поселка, малого города, 
место самоуправления 
займут криминальные, 
мафиозные сообщества, 
которые под видом ре-
шения местных проблем, 
по сути дела, узурпируют 
местное самоуправление. 

И это будет страшно. Мы ви-
дим, наблюдая за «замещаю-
щей миграцией», как создаются 
компактные мигрантские общи-
ны, они и будут заправлять. Это 
ключевое: когда местная власть 
не действует, жизнь социума на-
чинают определять мигрант-
ские кланы. Это будет ужас, ко-
торый идет в русскую глубинку. И 
то, что власть не прислушалась к 
компартии — ее стратегическая 
ошибка, это предательство на-
циональных и государственных 
интересов.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Представители власти на-

зывают себя технократами и гор-
дятся этим словом. В принципе, 
они достаточно успешно осво-
или управление избирательной 
машиной и получают нужный им 
результат. На мой взгляд, этот ре-
зультат все дальше и дальше от 
выбора избирателей. На выходе 
мы видим демографическую ка-
тастрофу, убыль по полмиллио-
на и даже больше человек в год. 
Такими темпами через некото-
рое время выборы будут просто 
не нужны, не из кого будет изби-
рать. 

Электоральный про-
цесс и реальная жизнь 
расходятся все дальше? 

Георгий ФЕДОРОВ:

— Коротко могу сказать то, 
что я говорил прежде, и повто-
рю теперь: одна из главных цен-
ностей нынешней власти — соб-
ственное воспроизводство. Они 
все время говорят об устойчиво-
сти власти. Но устойчивой счи-
тают только ту модель, которую 
сейчас контролируют сверху до-
низу. Любые электоральные про-
цессы, связанные с реальным вы-
бором, акции протеста, откры-
тые дискуссии они воспринима-
ют как некий инструмент пере-
хвата у них управления. Поэтому 
их интересует только инструмент 
удержания — не стабилизация 
политической ситуации в широ-
ком смысле слова, а только ста-
бильность положения их управ-
ленческой команды.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Чисто практический во-

прос: как избирателю действо-
вать 14 сентября, чтобы знать, 
что его голос будет учтен, что он 
не будет потерян и фальсифици-
рован? 

Георгий КАМНЕВ:
— Единственный вариант, по-

зволяющий проконтролировать 
ход выборов — голосование бу-
мажным бюллетенем. Результа-
ты электронного голосования ве-
рифицировать невозможно, мы 
не знаем, почему появляются те 
или другие цифры на мониторе. 

Если вы хотите, чтобы 
появился хотя бы шанс на 
то, чтобы ваш голос был 
реально учтен, требуйте 
бумажный бюллетень и 
голосуйте только им. 

Но бывает, что человек при-
ходит на участок, а бюллетень 
ему не дают, как случилось на 
прошедших выборах в Москве: 
там в прошлом году, чтобы полу-
чить бумажный бюллетень, нуж-
но было писать заявление за две 
недели до выборов! 

Взамен предлагают электрон-
ное голосование. В дополнение 
к тому, что мы уже про него го-
ворили, добавлю, что перед на-
чалом избирательной кампании 
были внесены поправки, соглас-
но которым серверы, на которых 
хранятся все данные по элек-
тронному голосованию (по дис-
танционному электронному го-
лосованию — когда люди по те-
лефону голосуют; по электрон-
ному голосованию с помощью 
КЭГов — комплексов электрон-
ного голосования на избиратель-
ном участке), все эти серверы те-
перь будут переданы неким ор-
ганизациям и там они будут хра-
ниться. 

Эти организации не имеют 
отношения к Центральной изби-
рательной комиссии, это другие 
юридические лица. 

То есть главные элементы, где 
хранятся данные, вообще выво-
дятся из избирательной систе-
мы. Кто их контролирует, кто на-
значает туда людей, кто на какие 
кнопки нажимает — мы этого не 
знаем. Мало того, что система 
непрозрачная, теперь и техниче-
ские средства, с помощью кото-
рых она работает, находятся вне 
избирательной системы. 

Если председатели избира-
тельных комиссий захотят узнать, 
как эта система работает, они не 
смогут этого сделать. Единствен-
ный вариант контролировать вы-
боры — голосовать бумажным 
бюллетенем. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Цена выборов всегда вы-

сока, поскольку — как голосуем, 
так и живем: получаем пенсион-
ную реформу, растущие цены, 
импортозамещенные самоле-
ты пока не летают, предприятия 
закрываются, медицина и обра-
зование все больше становятся 
платными. Наступает время вы-
бирать. Жаловаться потом будет 
не на кого. Что пожелаете нашей 
аудитории?

Дмитрий ПАРФЕНОВ:
— В первую очередь, не мол-

чать, не отсиживаться. У меня 
случился любопытный эпизод: 
беседовал я с одним единорос-
сом, говорю — ну вот, выбор в 
стране бесчестный, народ живет 
плохо. А он мне очень просто от-
ветил: «Да, все это так. Но обще-
ство же с этим согласно». Поэто-
му до тех пор, пока политиче-
ское неучастие людей превали-
рует над их активностью, власть 
будет этим беззастенчиво поль-
зоваться. Но в тех случаях, когда 
народ начинает организовывать-
ся, сплачиваться и бороться, тог-
да этой силе ничего невозможно 
противопоставить. 

В этом смысле хочу пожелать 
нашим людм бороться за свои 
законные права и интересы, не 
молчать, участвовать в полити-
ческой жизни всеми доступными 
способами, и тогда — рано или 
поздно — мы сможем изменить 
жизнь к лучшему. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:

— Уклонение от вы-
боров — это не протест. 
Уклонение от выборов в 
политическом плане оз-
начает, что вас просто 
нет.

(Расшифровка телеэфира 
публикуется в сокращении).



7№ 27 (1445)
25 июля 2025 года ИСКРАИСКРА

В сети шутят

Вопреки мнению людей и 
здравому смыслу Госдума 
ожидаемо приняла репрес-
сивный закон о штрафах за 
«запрещенные поисковые 
запросы» и опасности VPN

Что тут можно посоветовать 
людям... Все, что вы слышите от 
депутатов Госдумы и министров 
в стиле «за такое точно не бу-
дем наказывать», следует пони-
мать ровно наоборот. Без при-
ставки не.

Говорят, что случайный пере-
ход на запрещенный сайт не бу-
дет считаться умышленным по-
иском. Понимайте — будет. Если 
потребуется.

Обещают, что будут учитывать 
цель поиска — научную или ра-
бочую. Понимайте — всем ока-
жется наплевать, что вы студент 
или журналист, или историк, если 
галки привлечения экстремистов 
потребуются. А они потребуются. 
Работа такая, как говорил волк в 
известном мультике. 

ЕСТЬ ВОПРОСЫ

— Текущий год определяет 
судьбу не только нашей страны, 
но и всей планеты. Против Рус-
ского Мира развязана большая 
война. 

Ранее В. В. Путин особо под-
черкнул, что Победа для нас сей-
час — самое главное. У КПРФ 
имеется уникальный опыт борь-
бы с нацизмом, фашизмом и бан-
деровщиной. 

Мы также считаем, что ут-
верждение суверенитета может 
быть достигнуто только на ос-
нове развития новейших техно-
логий производства и на осно-
ве качественного образования, а 
также на основе максимального 
сплочения общества.

Я предполагал, что пар-
тия «Единая Россия» от-
кликнется на наши предло-
жения. К сожалению, финан-
сово-экономический блок 
Правительства и комите-
ты, которые возглавля-
ет «Единая Россия», отка-
зались от нашей конструк-
тивной программы. На мой 
взгляд, это их стратеги-
ческая ошибка. И за нее те-
перь расплачивается и рас-
считывается вся страна.

Чтобы эффективно бороться 
с вымиранием, надо было обоб-
щить опыт народных предпри-
ятий. Он был уникальным. Мы 
предложили этот вариант, «Еди-
ная Россия» отказалась.

Мы подготовили законопро-
ект о Конституционном собра-
нии, который позволил бы усо-
вершенствовать нашу Конститу-
цию. В нынешней Конституции 
нет даже требования иметь соб-
ственную идеологии.

Только что два предста-
вителя «Единой России» 
сформулировали идеоло-
гию Народного капитализ-
ма. Ничего у этих «народ-
ников» не выйдет. Капита-
лизм не бывает народным. 
Для капитала главное — 
это нажива и прибыль. 

Мы внесли в Госдуму законо-
проект о регулировании товаров 
первой необходимости. Его надо 
было принимать в любом случае. 
Но они его отвергли. В результа-
те картошка подорожала в четы-
ре раза, морковка, свекла и капу-
ста — в три раза. Таблетки подо-
рожали почти в два раза. Тарифы 
ЖКХ вздули на уровне 12-20% 
(при инфляции — около 9%). Все 
эти проблемы свалились на об-
нищавших граждан.

Чтобы наша страна перестала 
вымирать, надо ее обеспечить 
продовольствием, лекарствами, 
надо дать населению нормаль-
ное образование.

Мы последние пять 
лет теряем по 500 тысяч 
граждан каждый год. Это 
варварская политика. Ка-
ков же ответ на этот вы-
зов финансово-экономи-
ческого блока? «Ребята, 
денег нет. Но вы держи-
тесь». 

В результате население про-
должает убывать в стране удар-
ными темпами. 

В России 41 миллион граж-
дан живет в среднем на 23 тыся-
чи руб лей. При нынешних ценах, 
как вы понимаете, вы не сведе-

те концы с концами. Денег много 
только у 6% населения из числа 
олигархов. А у 40% граждан нет 
лишней копейки на чёрный день. 

Коллективистские формы вы-
живания вполне согласуются с 
требованием Президента о воз-
рождении традиционных ценно-
стей: это и справедливость, и кол-
лективизм, и соборность. А вме-
сто этого вносится закон, по ко-
торому местные Советы упразд-
няются.

Мы полагали, что в юби-
лейный год 80-летия Победы 
наконец-то все критики Совет-
ской власти успокоятся. 9 Мая все 
наши друзья собрались на Крас-
ной площади: Путин рядом с Си 
Цзиньпином — нашим стратеги-
ческим союзником в борьбе про-
тив фашизма, нацизма и новой 
войны.

А на телеканале «Спас» раз-
дули кадило антиленинской про-
паганды. Это же провокация выс-
шей степени! Я обратился к руко-
водству «Единой России», но оно 
даже не отреагировало.

Чтобы сплачивать общество, 
надо преследовать высокие цели 
— такие как Победа, сплочён-
ность общества, новейшие тех-
нологии, уважение к своей исто-
рии, традициям и культуре.

 Самыми умными, образо-
ванными, успешными и побед-
ными мы были в форме СССР. Я 
только что принимал бойцов с 
передовой: каждый второй из 
них на фронте воюет под со-
ветским флагом за нашу Побе-
ду. Если «Единая Россия» этого 
не понимает, и не в состоянии 
поправить своих зарвавшихся 
идеологов-финансистов, то это 
беда.

Темпы экономического роста 
составляют 1%. Обуздать цены 
и остановить вымирание при та-
кой политике невозможно.

Чтобы сплотить общество, Чтобы сплотить общество, 
надо преследовать надо преследовать 
высокие целивысокие цели

Из  выступления Из  выступления 
Председателя  ЦК КПРФ,  Председателя  ЦК КПРФ,  
Руководителя фракции  Руководителя фракции  
КПРФ  в  Госдуме КПРФ  в  Госдуме 
Г.  А.  Г.  А.  ЗЮГАНОВАЗЮГАНОВА  22  июля   22  июля 
перед  журналистами. перед  журналистами. 

Тут такое дело. Спрашива-
ют, как же отныне мониторить 
очередные выхлопы наших вра-
гов ,помогая нашим силовикам? 
Главный редактор медиахолдин-
га «Россия сегодня» и телеканала 
RT Маргарита СИМОНЬЯН: 

«Уважаемое государ-
ство, подскажите, пжл, а 
как нам впредь расследо-
вать деятельность и клей-
мить позором разных там 
экстремистов, если нам 
будет запрещено их даже 
читать?»

Заместитель председате-
ля Комиссии ГД по расследова-
нию фактов вмешательства ино-
странных государств во внутрен-
ние дела России Михаил ДЕЛЯ-
ГИН: «Чтобы понять всю бредо-
вость нововведения, приведу 
пример: есть песня «Я русский!» 
певца Shaman, и есть забытая га-
зета «Я русский», отнесённая к 
экстремистским. В рамках поис-
ковой строки в, допустим, Яндек-
се, оба этих названия выглядят 
абсолютно одинаковыми. И если 
я захочу найти указанную песню, 
нет никакой гарантии, что поис-
ковая система не расценит мой 
интерес как желание почитать 

экстремистскую прессу. И в такой 
ситуации могут оказаться мил-
лионы людей. Нет, мы потом бу-
дем кричать, пытаться доказать, 
что мы не верблюды. И, возмож-
но, когда-то что-то докажем. Но 
штрафы в это время будут падать 
и падать».

Руководитель Лиги безо-
пасного интернета, член Обще-
ственной палаты РФ Екатерина 
МИЗУЛИНА: «Для того, чтобы на-
рушить закон, достаточно будет 
просто перейти не по той ссылке 
и посмотреть что-то нехорошее. 
Однако, критерии того, «что та-
кое хорошо, а что такое плохо» 
одному Богу известны. Ведь даже 

список экстремистских материа-
лов Минюста из 536 страниц не 
даёт ответа на этот вопрос. 

Произвольное правоприме-
нение может коснуться каждого, 
включая самих депутатов. Что 
самое плохое — закон породит 
волну мошенничества, шантажа 
и вымогательства, ведь подста-
вить человека будет проще про-
стого. В самом списке экстре-
мистских материалов Минюста 
есть материалы с такими назва-
ниями: «Самая конструктивная 
партия», «Основы ислама», «За-
вещание», «Путь к вере», «Ад-
министративные правила», «Это 
война», «Мировоззрение», «Рус-
ское государство», «Республи-
ка», «Мой выходной», «Ислам 
сегодня»… Как понять, что чело-
век искал информацию об осно-

вах ислама, а не материал «Ос-
новы ислама», признанный экс-
тремистским решением Бугурус-
ланского городского суда Орен-
бургской области от 06.08.2007? 
Получается, что Лига безопасно-
го интернета по новому закону 
не сможет передавать МВД дан-
ные об экстремистских сообще-
ствах. 

Кстати, и сами депутаты не 
смогут ничего сделать с обраще-
ниями граждан, которые сооб-
щают им о сообществах, где при-
зывают к убийству на расовой по-
чве, обсуждают диверсии в отно-
шении участников СВО или про-
пагандируют нападения на шко-
лы. Ведь такие граждане нару-
шат закон. Умышленно».

«Завтра».

Не искать 
и не думать...

В Госдуме 
готовят 

законопроект 
о полном 
запрете.

Скоро 
будет 

нельзя.

После принятия тако-
го закона всем нашим со-
гражданам, всем жите-
лям России советую быть 
крайне осторожными. Те-
перь, чтобы против вас 
возбудились правоохра-
нительные органы, даже 
предлог особо не нужен.

Например, захотели своему 
сыну объяснить, почему нельзя 
устраивать пикник на мемори-
альном комплексе; захотели рас-
сказать ребенку, что такое фа-
шизм — всё, вы искали экстре-
мистские материалы.

Это закон исключи-
тельно репрессивный. 
Он оскорбляет народ, 
оскорбляет демократию 
и оскорбляет интеллект 
любого думающего чело-
века.

Фракция КПРФ в Госдуме про-
голосовала против репрессивно-
го закона. От фракции выступал 
Артем ПРОКОФЬЕВ. 

Тезисы выступления
Во-первых, законопроект 

вступает в противоречие с регла-
ментом: от реестра экспедиторов 

произошел переход к реестру за-
прещенных поисковых запросов 
и опасностям VPN.

Во-вторых, законопроект 
вступает в противоречие с Кон-
ституцией. Статья 23 гласит, что 
каждый имеет право на тайну пе-
реписки, сообщений, и ограниче-
ние этого права возможно толь-
ко решением суда.

Есть понятные ограничения, 
распространяющиеся на переда-
чу гостайны или пропаганду, воз-
буждающую ненависть и вражду. 

Но в данном случае 

ответственность предпо-
лагается не за пропаганду 
и даже не за распростра-
нение, а за сам факт озна-
комления с материалом.

Есть противоречия и с прин-
ципами права из-за избиратель-
ности применения норм. Как бу-
дет доказываться умысел? А если 
будет избирательность примене-
ния, то кто определит справедли-
вость этой избирательности?

В-четвертых, законопроект 
вступает в противоречие с обще-
ством. Потому что это не закон 
против экстремистов. Для них 
уже есть нормы, и они эффектив-
но работают. Это закон, направ-
ленный против граждан.

Это даже не требова-
ние молчать, это требова-
ние не искать и не думать. 

ТГ КПРФ

Дума приняла закон
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ЛИТЕРАТУРНАЯ СТОЛИЦА

Поздравляем!

ЛУЩЕНКО 
Альберта Петровича, 

председателя Болховской 
районной организации 

«Союз Советских офицеров 
в поддержку Армии 

и Флота» 
— с  85-летием! 

*
 Корнилова 

Николая Яковлевича, 

*
ЮПАТОВА 

Петра Николаевича, 

*
ЛАРЬКИНУ 

Надежду Викторовну!
Болховское местное 

отделение КПРФ.

*     *     *
ФЕДИНА 

Евгения Павловича— 
с 70-летием!

*
ЛЕВИЩЕВА 

Дмитрия Ивановича!

*
ЛУБИНЕЦ 

Виктора Викторовича!

*
ЕРМАКОВА 

Андрея Леонидовича!

*
НИКОНОВА 
Александра 

Владимировича!
Советский РК КПРФ, 

п/о №№ 48, 42, 49, 44.

Орловский обком КПРФ 
выражает глубокое соболез-
нование Первому секрета-

рю Новосильского РК КПРФ 
Абрамкину Владимиру Нико-
лаевичу в связи с безвремен-

ной смертью сына. 

*
 Мценский горком КПРФ, 

п/о № 8 выражают соболез-
нование Воронухину Руслану 

Вячеславовичу в связи 
со смертью отца.

Орёл в красках
1 июля Орёл стал участником международного фестиваля муралов, местом встре-
чи талантливых художников-монументалистов. Все их произведения уличного ис-
кусства связаны единой темой: «Орёл — литературная столица России». Работы по 
созданию шести картин завершены. 

Фасад дома № 34 на улице Салтыкова-Фасад дома № 34 на улице Салтыкова-
Щед рина. Художник изобразил стопку Щед рина. Художник изобразил стопку 
книг как символ вечного диалога между книг как символ вечного диалога между 
поколениями, эпохами и взглядами. поколениями, эпохами и взглядами. 

Фасад дома № 2 Фасад дома № 2 
на улице Гуртье-на улице Гуртье-
ва. Мурал посвя-ва. Мурал посвя-
щен Ивану Алек-щен Ивану Алек-
сеевичу Бунину и сеевичу Бунину и 
находится рядом находится рядом 
с библиотекой с библиотекой 
им. Бунина им. Бунина 
и сквером, и сквером, 
носящим носящим 
имя писателя. имя писателя. 

На фасаде дома № 4 на улице Ленина, рядом с Детским На фасаде дома № 4 на улице Ленина, рядом с Детским 
парком, теперь живёт трогательный образ — советская де-парком, теперь живёт трогательный образ — советская де-
вочка с котёнком в руках. Художник вдохновился стихотво-вочка с котёнком в руках. Художник вдохновился стихотво-
рением поэтессы Елены Благининой «Посидим в тишине». рением поэтессы Елены Благининой «Посидим в тишине». 

Хотите окунуться в атмосферу конца XIX века? Хотите окунуться в атмосферу конца XIX века? 
Художник подарил нам такую возможность, Художник подарил нам такую возможность, 

украсив фасад гостиницы «Салют» изображением украсив фасад гостиницы «Салют» изображением 
Орла бунинской эпохи. Орла бунинской эпохи. 

Фасад дома № 8 в Почто-Фасад дома № 8 в Почто-
вом переулке. Фёдор Ива-вом переулке. Фёдор Ива-
нович Тютчев. Мурал стал нович Тютчев. Мурал стал 
частью художественного частью художественного 
триптиха — на соседних триптиха — на соседних 
домах изображения Афа-домах изображения Афа-
насия Афанасьевича Фета насия Афанасьевича Фета 
и Николая Семёновича и Николая Семёновича 
Лескова. Лескова. 

Дом № 16/18 на Дом № 16/18 на 
ул. Октябрьской. ул. Октябрьской. 
Мурал в честь Мурал в честь 
«Записок охотни-«Записок охотни-
ка» Ивана Серге-ка» Ивана Серге-
евича Тургенева. евича Тургенева. 



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /All
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Gray Gamma 2.2)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (Coated FOGRA27 \050ISO 12647-2:2004\051)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Warning
  /CompatibilityLevel 1.5
  /CompressObjects /All
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages false
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.1000
  /ColorConversionStrategy /sRGB
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo false
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo false
  /PreserveFlatness false
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments false
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Remove
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages false
  /ColorImageMinResolution 100
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 72
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.04167
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 1.30
    /HSamples [2 1 1 2] /VSamples [2 1 1 2]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 1.30
    /HSamples [2 1 1 2] /VSamples [2 1 1 2]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 10
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 10
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages false
  /GrayImageMinResolution 150
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 72
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.04167
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 1.30
    /HSamples [2 1 1 2] /VSamples [2 1 1 2]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 1.30
    /HSamples [2 1 1 2] /VSamples [2 1 1 2]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 10
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 10
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages false
  /MonoImageMinResolution 300
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 150
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.00000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects true
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<
    /RUS <>
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /BleedOffset [
        0
        0
        0
        0
      ]
      /ConvertColors /ConvertToRGB
      /DestinationProfileName (sRGB IEC61966-2.1)
      /DestinationProfileSelector /UseName
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles true
      /MarksOffset 6
      /MarksWeight 0.250000
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /NA
      /PageMarksFile /RomanDefault
      /PreserveEditing false
      /UntaggedCMYKHandling /UseDocumentProfile
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
    <<
      /AllowImageBreaks true
      /AllowTableBreaks true
      /ExpandPage false
      /HonorBaseURL true
      /HonorRolloverEffect false
      /IgnoreHTMLPageBreaks false
      /IncludeHeaderFooter false
      /MarginOffset [
        0
        0
        0
        0
      ]
      /MetadataAuthor ()
      /MetadataKeywords ()
      /MetadataSubject ()
      /MetadataTitle ()
      /MetricPageSize [
        0
        0
      ]
      /MetricUnit /inch
      /MobileCompatible 0
      /Namespace [
        (Adobe)
        (GoLive)
        (8.0)
      ]
      /OpenZoomToHTMLFontSize false
      /PageOrientation /Portrait
      /RemoveBackground false
      /ShrinkContent true
      /TreatColorsAs /MainMonitorColors
      /UseEmbeddedProfiles false
      /UseHTMLTitleAsMetadata true
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [300 300]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice


